

# L'Ecole des 5 sens

De quelle manière l'architecture peut-elle réinventer une pédagogie ?



Ce projet a pour ambition de concevoir le programme d'une école élémentaire **expérimentale**, offrant aux enfants l'opportunité d'évoluer dans un environnement naturel. Personnellement, je suis convaincu de la nécessité de permettre aux enfants de grandir en symbiose avec la nature dès leur plus jeune âge, en leur offrant la possibilité de vivre dans un environnement naturel proche de leur domicile. L'enfant a besoin de découvrir le monde en laissant libre cours à son imagination, à ses mouvements, et d'avoir de l'espace pour courir, crier, se tromper, se blesser, réussir, et même « échouer », tout en apprenant à vivre en éveillant ses cinq sens, qui sont les fondamentaux de la vie humaine.

Le projet est situé à Herblay-sur-Seine, dans le Val-d'Oise, qui bénéficie d'un large potentiel naturel et agricole. Nous nous positionnons ainsi à la jonction des univers urbain et naturel pour concevoir cette école expérimentale, destinée aux enfants de 6 à 10 ans, liée par l'éveil des cinq sens, et qui évoluerait en communion avec la nature au rythme des quatre saisons.

*« Si j'étais roi de France, il n'entrerait pas un enfant dans les villes avant qu'il n'eût l'âge de douze ans (...) Jusque-là, ils vivraient à l'air, au soleil, dans les champs, dans les bois, en compagnie des chiens et des chevaux, face à face avec la nature qui fortifie les corps des enfants, prête intelligence à leur cœur, poétise leurs esprits, et leur donne de toutes choses une curiosité plus utile à l'éducation que toutes les grammaires du monde. »*

- Alexandre Dumas -

